
¡Hola de nuevo! ¿Qué tal estáis? 

Teníais que hacer tarea, ¿verdad? 

Ya sabéis que para mejorar el español… ¡hay que aprender la gramática, las funciones 

lingüísticas y el vocabulario! 

¡Y no se puede aprender sin corregir los errores! Por eso, os envío la fotocopia de la tarea con 

las soluciones        

Las encontraréis adjuntas al correo electrónico en formato PDF (esta vez con mejor calidad al 

ser un documento escaneado) 

Como veis, este tipo son muy frecuentes cuando hablamos de nuestras obligaciones o de las 

prohibiciones o cosas que no son posibles. Hacer las tareas domésticas, conducir y respetar las 

señales de tráfico, viajar,… son solo algunos buenos ejemplos, tal como habéis practicado en la 

tarea. 

 

 

 

 

 



Para practicar un poco más, os animo a hacer esta actividad complementaria: 

 

Imagen 1      Imagen 2 

¿Qué está prohibido hacer? Usa estructuras como: No hay que+ infinitivo / No deber+ 

infinitivo / Está prohibido+ infinitivo 

*Recuerda que la estructura No deber + Infinitivo es sobre algo más serio o importante 

(también se usa habitualmente la forma impersonal se debe / no se debe), mientras que Está 

prohibido + Infinitivo es más estricto. 
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Y para terminar con estas estructuras y relacionarlas con el momento que estamos viviendo 

todos… 

 

 

 

¡ÁNIMO A TODOS! :D 

 

 

COMENZAMOS NUEVA LECCIÓN: 

Las estructuras anteriores no solo se usan para hablar de obligaciones -órdenes- 

(Ejemplo: Tienes que hacer la tarea para no perder la rutina de tu aprendizaje de español); 

también se usan para dar instrucciones (Ejemplo: Para llegar a la farmacia hay que girar a 

la derecha y luego seguir recto) o para dar consejos (Ejemplo: Si te sientes muy mal 

debes/deberías ir al médico… Aquí tenemos que recordar que “debes” indica un consejo que 

es prácticamente una obligación; mientras que deberías es una opinión personal sobre algo 

importante -yo creo que…-, similar al uso, pero con más énfasis, que le dábamos al 

CONDICIONAL para dar consejos… Yo en tu lugar, iría al médico). 

Estos tres usos son característicos de un MODO VERBAL que empleamos habitualmente. 

Ese modo verbal se llama: EL IMPERATIVO 



 

 

- Si observas bien, es un modo verbal que no tiene primera persona (yo), sino que 

se refiere a otra persona, que es la que recibe la orden, instrucción, consejo o 

pedido (tú, usted). 

 

- En la conjugación de -AR, en el singular, tenemos la terminación -a (tú) y -e 

(usted), mientras que en -ER/-IR las terminaciones son -e (tú) y -a (usted). Esto 

significa que se produce una inversión (así lo podrás recordar y estudiar mejor): 

 

-A -E 

-E  -A 

 

 

- En el plural, otra forma práctica de recordar es, para la forma vosotros, pensar en el 

infinitivo del verbo, y cambiar la -R final por una -D. Por ejemplo: 

  CANTAD (CANTAR) – BEBED (BEBER) – ESCRIBID (ESCRIBIR) 

 

Estas son las formas regulares. Pero el imperativo también tiene irregulares  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 No solo en la forma TÚ, sino también la forma USTED 

Ejemplos: 

             VEN                                       VENGA 

                            DI                                          DIGA 

             SAL                                        SALGA 

             HAZ                                       HAGA 

             TEN                                       TENGA 

            PON                                       PONGA 

Si os fijáis bien, la forma usted de estos irregulares suele ser la misma que en el presente en 

verbos que tienen la primera persona irregular. Por ejemplo: TENER – tengo, DECIR – digo,… 

TODOS LOS VERBOS QUE SON IRREGULARES EN EL PRESENTE, SON TAMBIÉN IRREGULARES EN 

EL IMPERATIVO. Como es el caso de los verbos que tienen irregularidad vocálica. Por ejemplo: 

CALENTAR: Presente – caliento,… / Subjuntivo: calienta tú, caliente usted 

DORMIR: Presente – duermo,… / Subjuntivo: duerme tú, duerma usted 

… 



*Otra cuestión importante que debes saber es que los pronombres personales siempre se 

colocan al final de las formas del imperativo (y formando una sola palabra, no separados). Por 

ejemplo: 

DESPERTARSE – despiértate, despiértese 

 

 

 



FÍJATE en que la forma negativa del subjuntivo es diferente. Pero esto no lo vamos a trabajar 

por el momento. ESTUDIA SOLO EL IMPERATIVO POSITIVO 

A continuación os envío la tarea del IMPERATIVO que vais a realizar para la próxima semana: el 

documento está adjunto al correo como PDF con el nombre imperativo002 (haced todas las 

actividades: 1, 2, 3, 4 y 5 para trabajar el imperativo regular e irregular). 

 El martes o el lunes enviaré las soluciones y podréis preguntarme dudas. Además, os enviaré 

nuevas cosas para seguir trabajando. 

Hasta entonces… ¡os deseo mucho ánimo! 

Seguimos en contacto. 

Un abrazo fuerte a todos, 

Ricardo 

 

 


